

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 007 H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 10:50 Horas del día lunes 20 de Febrero de 2017, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Concejal **Raúl Espejo Escobar** y con la presencia de los señores Concejales.

- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **NORMA TORRES FUENTES**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **ERIC BUHRING CHANDIA**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Lucy Cartes Ramírez
También se encuentra presente el Alcalde Subrogante el señor Juan Godoy Bustos.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 006 (01.02.2017)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 004 (16.01.2017)

Los señores Concejales señalan que si bien el acta fue enviada a sus correos por el señor Francisco Contreras no se pudo acceder a ella por problemas con el documento adjunto, por lo que solicitan que pueda ser reenviada.

2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 005 (23.01.2017)

Sin observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta Nº 005 de fecha 23.01.2017.

3.- Acta Sesión Ordinaria Nº 006 (01.02.2017)

Entregada y pendiente para la próxima sesión.

2.- CORRESPONDENCIA.**2.1.- DESPACHADA**

No hay

2.2.- RECIBIDA

No hay

2.3.- ANÁLISIS.

No hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor Raúl Espejo solicita a don Juan Godoy que pueda informar al Concejo sobre el funcionamiento municipal.

El señor Juan Godoy comienza informando las actividades que se han realizado por parte de la municipalidad en ayuda a los afectados por los incendios forestales, mencionando que a la comuna vecina de Quirihue se enviaron camiones aljibes con agua potable , además de eso se coordinó con la Universidad San Sebastián un equipo de Estudiantes de enfermería y Kinesiología los que prestaron apoyo médico a los adultos mayores, menores de edad y a toda la población que requiriera algún tipo de atención médica pre diagnostica tanto en la comuna de Quirihue como en Coelemu, dice que se hicieron alrededor de 6 operativos, que se trasladaron con vehículos de Dpto. Educación y que estas actividades fueron realizadas hasta la primera semana de Febrero , informa que la municipalidad está organizando una rifa comunal solidaria, con el objetivo de reunir recursos que serán destinados a los afectados acorde a las necesidades que se vayan generando en las distintas comunas, explica que la idea de ésta rifa es que colaboren los vecinos con donación de premios o comprando una rifa, dice que ésta se realizará el día 11 de Marzo, que será un rifa bailable en el Gimnasio Municipal, que cada rifa consta de 10 números y el valor por lista es de \$1000 y que hasta el momento se cuenta con más de 20 premios, señala que se espera que sea una actividad con alta concurrencia por lo que se contará con un grupo musical, hace la invitación al Concejo a ser parte de esta campaña solidaria, sugiriendo que podrían hacer un aporte en premios

El Concejal Raúl Espejo, señala que le parece muy bien que la comuna se haga presente con estas iniciativas para poder ayudar a las personas afectadas, hace mención que dentro de la comuna existe gente que vivía actualmente en Santa Olga y que perdieron todo, dice que informa de esta situación de modo que también estas familias puedan ser consideradas y beneficiadas de los recursos que se puedan reunir.

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere hacer mención a dos puntos; primero dado a la suspensión de las actividades de aniversario de la comuna plantea que se pueda considerar redistribuir los dineros presupuestados los que ascienden aprox. a 17 millones de pesos, y que quiere proponer que se tome en consideración la reevaluación de los montos que no se gastaron en la celebración del aniversario y se pueda beneficiar a las 86 familias que estaban con beca municipal, señala que sería una buena oportunidad de enmendar la decisión equivocada o no equivocada, en cuanto a la extinción de este beneficio.

Como segundo punto plantea el tema de las luminarias señalando que es un tema que aún no está zanjado, que se acordó ver un convenio de repactación de la deuda a modo de solucionar este problema, insistiendo que aún existen sectores sin luz.

El señor Juan Godoy respecto a lo primero responde que es una decisión que hay que evaluar, y que en una próxima sesión cuando se proponga una posible modificación presupuestaria se analice la situación. Con respecto a la luminaria menciona la existencia de un convenio de programación de pago con la compañía general de electricidad, no así con

Copelec, señala que se está en conversaciones para poder restablecer algunos servicios y que se están haciendo los esfuerzos para aplicar los recursos desde la emergencia.

El Concejal Luís Sanhueza en relación al tema de las luminarias pregunta a que se refiere con lo del documento presentado a la compañía eléctrica, señalando que en Concejo se consultó por la situación con la Copelec y se respondió que con esta compañía estaba todo saldado, por lo que no se explica que la mayoría de los problemas son los que están ligados a esta compañía, mencionando que en Denecan lo que esta restablecido es el alumbrado de las calles principales no así los pasajes.

Pregunta si la Fiesta del Membrillo se realizará o no, ya que como se suspendió por los incendios.

Don Juan Godoy responde que dicha actividad se realizaría con fondos entregados por el gobierno regional los que a la fecha no han llegado y que lo más probable se demoren, dice que primero hay que ver la disponibilidad de los fondos.

El Concejal Miguel Vargas en relación a la Fiesta del Membrillo señala que ya pasó su fecha y que en ese caso estaría porque se retomen la Fiesta del Choclo y La Rivera del Itata que son las últimas que se hacen.

Consulta con respecto a la rifa comunal, preguntando si el premio tiene que ser de forma individual o de parte del Concejo

Don Juan Godoy responde que es una decisión personal.

El Concejal Miguel Vargas sugiere a los Concejales organizarse y entregar un premio como Concejo.

El Concejal Eric Buhring se refiere a la oficina de los Concejales, señalando que ya se encuentra habilitada con una persona abocada a atender los requerimientos de los honorables por lo que se agradece, pero sólo quiere hacer una acotación respecto a que pudieran gestionarse el computador e impresora ojala lo más pronto posible.

Otro punto al que quiere hacer mención a solicitud de un vecino del sector Maitenco Bajo es la posibilidad de poder gestionar con Carabineros una fiscalización respecto de una situación que se está produciendo en ese sector y que serían carreras de autos clandestinas en la noche.

También quiere referirse a la extracción de basura en el sector de la Costa, ver la posibilidad de retirar una vez a la semana la basura con el compromiso de que ellos puedan identificar un lugar donde concentrar estos residuos, recordando que este tema ya se había tocado anteriormente, pero quiere insistir.

El Concejal Luís Sanhueza concuerda con lo planteado por el Concejal Eric Buhring respecto a las carreras clandestinas que se realizan, dice que esto también sucede en el sector de Hernán Brañas donde también la junta de vecinos ha hecho hincapié en este tema por lo cual se le está realizando un seguimiento a los autos especialmente a los del sector, señalando que hay que tomar carta en este asunto

El Concejal Miguel Vargas comparte también lo expuesto por los Concejales, señala que esto es algo que viene de hace tiempo y que hay que plantear este tema para que carabineros tome las medidas correspondientes, ya que esto es un peligro constante, dice que personalmente conversó con Carabineros de Coelemu para que fiscalizaran esta situación, pero el problema es que cuando llega Carabineros al lugar desaparecen los autos.

La Concejal Norma Torres dice que este es un problema existente hace tiempo, que normalmente se hacen a altas horas de la noche, sugiere trabajar a través de las organizaciones que es la instancia que se tiene como municipio y como Concejo y abordar

ese tema a través de ello, ver la forma de cómo organizarse y ver si existe algún plan o un tipo de acción junto con carabineros para poder tomar el control sobre esa situación, plantea que sería una buena alternativa realizar las acciones en conjunto con la comunidad.

Con respecto a la extracción de los residuos en los sectores rurales, también es un problema que se viene generando hace tiempo y que en el Concejo se ha planteado como también la dificultad que significa para el municipio hacer el acercamiento de estos servicios a los distintos sectores por temas fundamentalmente económicos, de lo contrario se haría la intervención en todos los sectores, menciona que en Concejos anteriores se presentaron dirigentes sociales entre ellos adultos mayores para hacer una propuesta para trabajar el tema de los residuos sólidos, para ello significa abordar nuevamente a las organizaciones y sugiere hacer un plan en conjunto municipio y comunidad para poder optimizar los recursos y se puede llevar a cabo esta intervención en conjunto con los vecinos.

El Concejal Víctor Chandia consulta cuánto es el aporte del gobierno regional y el aporte municipal para la Fiesta del Pipeño (anteriormente Fiesta del Membrillo), señalando que no está en ningún tipo de desacuerdo a que se realice esta actividad, lo que le complica particularmente es que hay problemas básicos no solucionados y eso genera automáticamente un rechazo a ese tipo de actividades ya que la gente no entiende si es con fondos del gobierno regional o municipal y viéndose desde esa perspectiva mejor debiesen solucionarse los problemas que afectan hoy en día a la comuna como lo son la deuda que hoy se mantiene con la compañía general de electricidad y que antes de tomar la decisión de efectuar este tipo de actividades, primero debiesen estar solucionados esos problemas básicos.

4.- CUENTA COMISIONES

El H. Concejo Municipal decide analizar la conformación de las Comisiones de Trabajo para el periodo 2016-2020.

El Concejal Luís Sanhueza señala su interés en participar de la comisión de salud y además apoyar la comisión de deporte.

El Concejal Raúl Espejo señala que se debe hacer un análisis para poder llegar a algún acuerdo, ya que también está interesado en presidir la comisión de salud.

La Concejal Norma Torres, con respecto al tema de las comisiones plantea su deseo de permanecer en las mismas comisiones que tenía en el periodo anterior, y que son la comisión de educación como suplente y presidiendo la comisión de agricultura, uno porque ya tiene mucho bagaje en ello ha trabajado permanente y en contacto no sólo con los profesionales de las diferentes instituciones sino que igual a nivel regional y en ocasiones a nivel nacional, y que la razón principal por la cual quiere mantenerse en esas comisiones es que respecto a la trayectoria a adquirido conocimientos con respecto a esos temas por lo tanto ahora estando en un segundo periodo puede fortalecer mucho más su trabajo al interior de ambas comisiones y ser un aporte positivo y más pro activo para la comuna, para las organizaciones o para las personas que estén involucradas en estos temas

El Concejal Raúl Espejo concuerda con lo planteado por la Concejal Norma Torres señalando que también quiere permanecer en las comisiones que tenía las que serían la comisión de la salud y obras

El Concejal Víctor Chandia señala que aparte de ver la conformación de las 6 comisiones existentes hay que ver el tema del representante del Valle del Itata que tiene más relación con el turismo y que dentro de esa comisión quizás poder incluir esta responsabilidad o se busca un representante externo, pero que hay que definir la persona que participará como representante ya que el Directorio ya está formado, recordando que Trehuaco tiene una buena posición en el Directorio de la Asociación, informa sobre su participación en periodo

anterior en donde fue parte de esta Asociación, pregunta si algún Concejal quisiera ser partícipe de esto lo haga saber para que se defina en el Concejo.

La Concejal Norma Torres manifiesta su interés de ser parte de la Asociación del Valle del Itata.

El Concejal Luís Sanhueza dice que también tenía interés de participar en como Concejal Delgado pero por ética no lo hará, ya que su señora trabaja en la Asociación.

El Concejal Eric Buhring señala que le habría gustado participar en la Asociación del Valle Itata por cuanto tiene presencia provincial como jefe gabinete de la Diputada Loreto Carvajal por lo cual le ha tocado trabajar en conjunto con diversas municipalidades, señala que si bien es cierto es una Asociación con muchos requerimientos pero por otro lado permite tener una visión más amplia respecto al Valle del Itata y por otra parte la futura reestructuración administrativa de lo que va ser la nueva región.

El Concejal Víctor Chandia plantea también la opción de seguir representando a la comuna en el Valle del Itata, manifiesta su interés en seguir trabajando en esta Asociación, independiente de las inasistencias en el último año considera que igual logró conseguir dos votos para la comuna, dice que en caso de ver más postulantes se deber ver la forma de zanjarlo o llamar a votar para que sea totalmente democrático

El Concejal Luís Sanhueza llama hacer un análisis de cómo ha sido el trabajo de cada uno de los Concejales dentro de las comisiones tanto que presidieron como subrogaron, señalando que se debe ser responsable con las comisiones que se van a trabajar.

El Concejal Raúl Espejo señala que cada Concejal debe trabajar bajo su criterio, siendo siempre responsables.

El Concejal Miguel Vargas se refiere al tema del Valle Itata manifestando su apoyo al Concejal Víctor Chandia ya que considera que el hizo una buena gestión durante su participación

El Concejal Luís Sanhueza concuerda con el Concejal Miguel Vargas en cuanto a la gestión del Concejal Víctor Chandia dentro de la Asociación, señalando que logró llegar quizás donde otro delegado no hubiese podido y además que fue responsable en decir al Concejo que el último año se desligó y no estuvo permanente asistiendo a las reuniones.

La Concejal Norma Torres reitera su interés en representar a la Asociación del Valle del Itata y sus fundamentos se basan en que la Asociación es una entidad que trabaja muy ampliamente a nivel de Valle del Itata abarcando los diferentes estamentos en el área salud, agricultura, educación, etc, que otra razón por la cual quisiera participar es porque ha estado involucrada durante 4 años en el trabajo con la agricultura que es un trabajo bastante amplio, muy intenso que tiene muchos desafíos y a nivel de la Asociación sería una muy buena alternativa estar trabajando de la mano con ellos para generar un trabajo más fortalecido dentro de la comuna, principalmente en el área de la agricultura que es el área más fuerte que se trabaja en la comuna donde hay más necesidad, aparte de la educación es un de los ejes centrales que habría que trabajar para seguir avanzando en la comuna, lo otro es porque durante estos 4 años su dedicación ha sido única y exclusivamente a trabajar para la comuna no ha tenido conflictos de tiempo por razones laborales que le impidan ausentarse de diferentes actividades que se puedan realizar a nivel municipal o a nivel regional, dispone de tiempo y tiene las ganas para poder contribuir y que este aporte sea de alguna manera sea más fortalecido.

El Concejal Raúl Espejo dice que le parece muy importante que los Concejales estén interesados en trabajar con las comisiones, señalando que es tremadamente importante porque en algunos casos se da que se toman las comisiones pero no se hace un trabajo constante, menciona que cada Concejal debe cumplir con el rol en función de la comisión.

El Concejal Víctor Chandia plantea que se definan quienes conformaran en las comisiones. Dice que también quiere informar al Concejo que le llegó la respuesta en relación a los 3 oficios que presentó en Concejo solicitando información de finanzas municipal, educación y salud, señalando que se entregó en los plazos establecidos, y que la analizará.

Después de conversar y analizar largamente el tema de las comisiones el Presidente el Concejal Raúl Espejo llama a votar para definir los presidentes de las comisiones:

Se llama a votar por la presidencia de la Comisión de Salud

El Concejal Víctor Chandia sugiere que la persona que presida esta comisión u otra comisión no tenga incidencia o parentesco con personal del área al que estará abocada la comisión

El Concejal Miguel Vargas y en relación a lo señalado por el Concejal Víctor Chandia, y por razones de ética decide desistir de presidir la comisión de salud

La Concejal Norma Torres dice que según lo que entendido independiente del cargo dentro de las comisiones pueden participar igualmente de todas las comisiones como oyente, mencionando que en cuanto a la presidencia y subrogancia se debe ser honesto hasta que punto cada uno estuvo comprometido en sus comisiones y en base a eso cada Concejal debe indicar la comisión y asumir ese rol

Luego de analizado y discutido el tema se llama a votar el presidente de la comisión de salud.

El Concejal Víctor Chandia señala que esta vez su voto será para el concejal Luís Sanhueza

El Concejal Miguel Vargas vota por don Raúl Espejo.

El Concejal Eric Buhring dice que por razones de conflicto de intereses, que no es tan relevante, pero igual considera que hay vínculos con la Jefa del Dpto de Salud, y porque salud ha sido un servicio muy cuestionado y para evitarle ese conflicto al Concejal se inclina a dar la posibilidad al Concejal Luís Sanhueza.

El Concejal Raúl Espejo interviene señalando que para él no es un conflicto y nunca será un conflicto.

El Concejal Eric Buhring, continua señalando que para la comunidad es conflicto muy grande.

El Concejal Raúl Espejo responde que para la comunidad tampoco es un conflicto porque no lo demostró así, y cuando la comunidad se manifestó con la confianza a este Concejal no lo demostró así, señalándole que está muy equipado con su argumento.

El Concejal Eric Buhring dice que ha recibido críticas de la comunidad hacia el departamento de salud.

El Concejal Raúl Espejo, responde que críticas van a ver de todos los departamentos.

El Concejal Víctor Chandia concuerda con el Concejal Eric Buhring y su voto se basa básicamente en la probidad, aunque no sea legalmente pero éticamente se debe tener conciencia, considera que es importante en cuanto al desarrollo de la transparencia de la comuna y desde ese sentido y además por el interés de Concejal Luís Sanhueza en ayudar al tema de salud.

El Concejal Luís Sanhueza se refiere a su voto, señalando que quiere tomar la presidencia de esta comisión argumentando que tanto la comisión de salud o de otro departamento debe tomarse como una responsabilidad, dice que se siente con las condiciones para poder asumir esta responsabilidad.

El Concejal Raúl Espejo argumenta su voto refiriéndose a la participación que tuvo como presidente en la comisión, manifestando haber trabajado en la comisión y el deseo de seguir presidiéndola.

La Concejal Norma Torres referente a su voto manifiesta que dado a la preocupación y el contacto permanente que voy, su voto sería para el Concejal Luís Sanhueza

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos favorables de los Concejales; Víctor Chandia Arce, Eric Buhring Chandia, Luís Sanhueza Zurita y Norma Torres Fuentes, que la Comisión de Salud sea presidida por el Concejal Luís Sanhueza Zurita.

Se llama a Votar por la presidencia de la comisión de Educación

Los interesados en presidir la comisión de Educación son los Concejales Víctor Chandia y Raúl Espejo

Después de llamar a votar en dos oportunidades por esta moción y produciéndose empate en ambas votaciones se señala que quedará pendiente para definirla la próxima sesión.

Se llama votar por la presidencia de la comisión de Agricultura

Como única interesada se presenta la Concejal Norma Torres, sin objeciones de parte del Concejo

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Agricultura sea presidida por la Concejal Norma Torres Fuentes.

Cumplido el tiempo máximo de la sesión se sugiere prolongarla por media hora.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la sesión por media hora.

Se llama a votar la presidencia de la Comisión de Infraestructura, Obras Públicas y Tránsito

Como único interesado se presenta el Concejal Eric Buhring Chandia, sin objeciones del concejo.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Infraestructura, Obras Públicas y Tránsito sea presidida por el Concejal Eric Buhring Chandia.

Se llama a votar la presidencia de la Comisión de Deporte

Como único interesado se presenta el Concejal Miguel Vargas Ávila, sin objeciones del concejo.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Deporte sea presidida por el Concejal Miguel Vargas Ávila.

Después de conversar sobre el tema se decide dejar pendiente la Comisión de Turismo para la próxima sesión.

Se llama a definir la elección del Delegado de la Asociación del Valle del Itata.

La Concejal Norma Torres manifiesta su deseo de ser Concejal Delegada de la Asociación del Valle Itata.

El Concejal Víctor Chandia plantea a la Concejal Norma Torres poder ser parte del programa de la mujer y hacer todo lo que ella hace en el programa, para poder ceder el espacio para que ella pueda quedarse como Delegada de la asociación del valle Itata.

La Concejal Norma Torres, reitera que ella cuenta con el 100% del tiempo para trabajar a nivel municipal y a nivel de la comunidad.

El Concejal Luís Sanhueza dice que tiene entendido que son seis Concejales y que ningún Concejal tiene un programa solo para él, que algún debo sentirse dueño de un programa, porque tiene entendido en este caso, que el programa de la mujer, es un proyecto con recursos del gobierno regional y por supuesto con presupuesto municipal, y que la persona que esta a cargo del programa es un funcionario municipal, por ende ningún concejal debe tener la facultad de tomar las decisiones respecto de este programa.

El Concejal Raúl Espejo dice que quiere aclarar que la Concejal nunca ha mencionado que es dueña del programa de la mujer y además que ningún concejal tiene la facultad de decirle como ella debe trabajar dentro de la comuna.

La Concejal Norma Torres dice que quiere insistir en que la comunidad la identifica con el programa de la mujer y la razón se debe especialmente a que ella comenzó trabajando en ese programa a honores, durante 8 años en todas las organizaciones de cada uno de los sectores y de forma constante, por lo que esto en cierta forma queda grabado de alguna manera en el colectivo, por lo que la gente y las mujeres la identifican con el programa de la mujer, ya que quedó como muy enraizado independiente que ahora como Concejal no pueda asumir el rol como lo hacía anteriormente, en cuanto ella renunció a la coordinación el Departamento de Desarrollo Comunitario determinó las personas que continuarían abordando este tema y desde el punto legal se han hecho todas las cosas bien por lo que no se puede criticar en este sentido, insiste en que es lógico que la gente la asocie y crea que mantiene el control administrativo y no es así, lo que es verdadero es la cercanía que ella ha continuado tanto aportando en la entrega de conocimientos que ella adquirió, dado a la experiencia en el área, señala que sigue participando de forma permanente durante todo el año con las organizaciones en base a que su tiempo está 100% enfocado al servicio de la comunidad.

El Concejal Víctor Chandia dice que la crítica la hace dado que ella tiene representación del programa, que sigue involucrada directamente con el programa en la toma de decisiones, que los mismos funcionarios lo señalan en cuanto a los materiales y a las personas que trabajan en el programa

El Concejal Miguel Vargas dice que se debe reconocer que existió una conversación entre todos los concejales anteriormente en relación a que la Concejal Norma Torres llevaba cierta ventaja en este tema, pero que no le gustaría que este tema se tomara por interés político y que ojala todos se enfocaran a trabajar por el bien de la comunidad y por el bien de la gente

El Concejal Luís Sanhueza concuerda con el Concejal Miguel Vargas en relación a que muchas veces no se transparentan las cosas entre ellos.

El Concejal Eric Buhring señala que en el trasfondo de esta discusión ha salido el tema del programa de la mujer, y que el sentido último es de buscar el equilibrio al interior del Concejo para llegar a un consenso, por lo que discrepa con el Concejal Miguel Vargas en cuanto esto es un órgano político administrativo, por lo que se deben manifestar los intereses políticos de la comunidad, los intereses de los partidos y organizaciones, por lo tanto hay que buscar el equilibrio, independiente de los desencuentros que se generen, hace mención que la Concejala Norma Torres estaría concentrando 3 espacios de toma de decisiones que tiene que ver directamente con la comunidad y que es algo que hay que disputar, participar de esos espacios, señala que ella tiene la comisión de agricultura que es una importante comisión al interior de la comuna, además lidera el tema de la programa de la mujer y quiere ser Concejal Delegado del Valle del Itata, por lo que no está de acuerdo

La Concejal Norma Torres reitera que ella no está representando administrativamente el programa de la mujer, que la comunidad la identifica pero menciona que es un espacio que ella se ha ganado por el trabajo permanente que ha tenido durante años, pero que no está representado, como lo hace un funcionario o desde el punto de vista administrativo , por lo que señala que su posición de querer representar administrativamente y legalmente a la municipalidad como Delegada de la Asociación del Valle de Itata, es válida.

El Concejal Víctor Chandia dice que para terminar con el tema también será consecuente en cuanto que a la Concejala Norma Torres debiera éticamente desistir de este tema ya que puede ser mal visto que ella junto al Alcalde sean ambos representantes del municipio dentro de la Asociación.

La Concejal Norma Torres, dice que aquí dentro del Concejo ella es la Concejala Norma Torres.

Luego de discutir el tema el señor Raúl Espejo llama a votar para definir el Concejal Delegado del Valle del Itata.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad nombrar al Concejal Víctor Chandia Arce como Concejal Delgado para la Asociación del Valle del Itata.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS

No hay

7.- INCIDENTES

La Concejal Norma Torres dice que una vecina le manifestó su molestia hacia el aseo de los servicios sanitarios del consultorio, señalando que estos se encuentran en condiciones bastante deplorables, aparte de suciedad mal olor, basura acumulada a eso se suma que parte del inodoro está quebrado permanentemente, hace un llamado a que los responsables del servicio tengan una presencia más activa y que la persona a que le corresponda hacer el aseo lo haga periódicamente y como se debe ya que para ello se les ha contratado.

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere plantear 3 incidentes; el primero hace relación a la reparación urgente del semáforo ya que debido a este problema pueden surgir varios accidentes y que ojala se pueda ver la forma de reponer las ampolletas, otra mención que hace es referente al tema de deporte y cultura en cuanto a esto solicita que la persona encargada pueda entregar información y presente al concejo cuáles son sus ideas de trabajo, lo que tiene pensado para este periodo y si puede asistir a concejo, además reitera la preocupación en cuanto a la eliminación de las becas, solicitando que ojala en la próxima sesión de directorio se puede analizar este tema, ya que en lo que respecta a aniversario se

tenía un presupuesto de 18 millones aprox., que sería un buen gesto de la administración reponer este beneficio, ya que hay muchas familias de la comunidad que lo necesita.

El Concejal Luís Sanhueza se refiere al proyecto que se presentó de la luminaria desde Sector Hernán Brañas con la palmera donde participó la junta de vecinos con un pequeño aporte, entiende que es un proyecto que ya está listo pero su inquietud va en saber cuando estarían ejecutando estos trabajos.

También quiere felicitar a la administración por el proyecto municipal de trabajo, en lo que respecta a aseo y limpieza de áreas verdes, señalando que se ha visto reflejado hoy en día el trabajo en áreas verdes limpias, calles y colegios.

Don Juan Godoy respecto de la luminaria menciona que en cuanto al aporte de la junta de vecino fue un tema que se abordó en algún momento pero que no se concretó, como tampoco la modalidad del proyecto que se había pensado en ese minuto, sin embargo hace dos años se postuló a un proyecto de luminaria con focos led, que son de una dimensión de las de carreteras y de ese proyecto se van a destinar a la avenida las araucarias y que falta por parte del gobierno regional la aprobación para poder proceder a la licitación, es un proyecto que se espera a mediados de años poder concretar

El Concejal Raúl Espejo hace mención a la posta del Sector Minas de Leuque informando que existe un pozo para botar la basura el que ya está saturado debido a que hace años ha cumplido la función de la acumulación de residuos, señala que sería importante ver la posibilidad de que se gestione la retroexcavadora para tapar esto y hacer otro.

Don Juan Godoy señala que en su momento se destinó un contenedor el cual el camión lo retiraba, pero si la solución es otra hay que verlo

Sin más temas que tratar y siendo las 13:35 Horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Raúl Espejo Escobar
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Febrero 20 del 2017

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 005 de fecha 23.01.2017.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos favorables de los Concejales; Víctor Chandia Arce, Eric Buhring Chandia, Luís Sanhueza Zurita y Norma Torres Fuentes, que la Comisión de Salud sea presidida por el Concejal Luís Sanhueza Zurita.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Agricultura sea presidida por la Concejal Norma Torres Fuentes.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la sesión por media hora.
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Infraestructura, Obras Públicas y Tránsito sea presidida por el Concejal Eric Buhring Chandia.
- 6.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad que la Comisión de Deporte sea presidida por el Concejal Miguel Vargas Ávila.
- 7.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad nombrar al Concejal Víctor Chandia Arce como Concejal Delgado para la Asociación del Valle del Itata.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe